



## OCTUBRE, MES DEL ROSARIO

### BREVE HISTORIA DEL ROSARIO

Como afirma el Catecismo de la Iglesia Católica, en el nº 2678, "la piedad medieval de occidente desarrolló la práctica del rosario en sustitución popular de la Liturgia de las Horas".

Del final del Medievo data la representación más antigua de este misterio: en un tríptico del siglo XV aparece la Virgen con el niño, que tiene en sus manos un Rosario. Algunos Ángeles coronan de rosas a la Virgen mientras **Santo Domingo** y **San Pedro Mártir** sostienen su manto protector sobre los fieles. Esta representación se encuentra en la Catedral de Colonia (Alemania).

#### PRECEDENTES

El "Dios te salve, María" ya se encontraba en el Misal Romano desde el año 650, como oración o antifona en la Misa del Cuarto Domingo de Adviento.

Desde el año 1100 al 1200 ya el rezo del "Dios te salve, María" es muy frecuente en varios países y muchas personas que no pueden rezar los 150 salmos (o sea, el Salterio) tratan de reemplazarlos diciendo 150 veces esta oración mariana.

Con anterioridad, a finales del siglo X, el Obispo de Iria Flavia, la actual Santiago de Compostela, **San Pedro de Mezonzo**, compone, presumiblemente, el rezo de la "Salve, Regina", otra de las oraciones marianas más populares y hermosas y que posteriormente se incluiría como la plegaria conclusiva del rezo del Rosario.

#### SANTO DOMINGO DE GUZMÁN

Se suele considerar a **Santo Domingo de Guzmán**, religioso burgalés natural de Caleruega, fundador de la Orden de Predicaciones en el siglo XIII, como el autor o el inventor del rezo del santo Rosario, en torno a 1205-1208, como expresión de su amor a la Virgen María y por inspiración de Ella.

Nos consta que este gran santo solía intercalar series de avemarías en la meditación de los misterios de la vida de Cristo. En su siglo, el siglo

XIII, se fijó el número de avemarías —tres bloques de cincuenta, esto es, ciento cincuenta— en evocación de los 150 salmos. Su nombre —



rosario— significa rosal, ramo de rosas, que se ofrendan a Santa María la Virgen.

Sea o no sea **Santo Domingo** el inventor del Rosario, y aunque en tiempo de este santo todavía no se rezaba el Rosario completo como se reza ahora, lo cierto es que él y sus misioneros —los frailes de la Orden de Predicadores, fundados por él y llamados inicialmente los frailes de la Virgen— recomendaron mucho a las personas el repetirle frecuentemente a la Santísima Virgen el "Dios te salve, María" y el pensar en los Misterios de la Vida, Pasión y Resurrección de Nuestro Señor.

Ya en el año 1483 se ha extendido por muchos países la costumbre de añadir el "Santa María Madre de Dios", al "Dios te salve, María", pero todavía no era costumbre general en ese tiempo rezar el Avemaría completa.

#### SAN PÍO V, PAPA

En el año 1569 el Papa **Pío V** prescribe y recomienda a todo el mundo el Rosario tal cual como se reza hoy: con sus Padrenuestros, Avemarías y Gloria. En ese mismo año de 1569, el Papa, con una carta o Encíclica dirigida a todos los cristianos del mundo recomienda rezar el Rosario de la manera como se reza ahora. Con esto quedaba consagrada esta devoción como algo muy propio de los buenos católicos.

A raíz de la victoria cristiana en la Batalla de Lepanto (7 de octubre de 1571), el Papa **S. Pío V**, que había pedido a la cristiandad el rezo del Rosario por este motivo, institucionaliza para toda la Iglesia la festividad del Rosario, en acción de gracias por esta victoria, de modo que la fiesta era conocida indistintamente como la